

Redacción y Administración

Conde de Rins, núm. 12, entresuelo.

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal un año... 36'00
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION.

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. Toda la correspondencia al Director.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ntra. Sra. de las Nieves.
SANTOS DE MAÑANA.—La Transfiguración del Señor y los Santos Justo y Pastor, herms. mrs.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO
La virtud de la Esperanza.
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
(Oh Jesús miol por medio del Corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos, en vez de desalentarse, reanimen su esperanza y generosidad.

RESOLUCION APOSTOLICA

Luchar contra el desaliento, en sí mismo y en los demás.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Principian hoy en la iglesia del Santo Hospital, exponiéndose S. D. M. por la mañana de siete á diez y por la tarde de cinco á ocho.
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. al Pie de la cruz, en el tras coro de la Catedral.

Santa iglesia Catedral

Los devotos de Ntra. Sra. con el título de la Bonanova obsequiarán hoy en su altar del Claustro de la Catedral con los cultos siguientes: Por la mañana de cinco á nueve se celebrará el santo sacrificio de la Misa cada media hora. A las diez tendrá lugar el Oficio solemne, cantado por la capilla de la Catedral.
Por la tarde, á las seis, se cantará el santo rosario, después del cual ocupará la cátedra del Espíritu Santo el distinguido orador sagrado doctor D. José Viñes, catedrático del Seminario pontificio, para ensalzar las glorias de la bienaventurada Virgen de la Bonanova, terminando la función con el canto de los gozos.

Cultos para mañana

Santa iglesia Catedral
Capilla de Ntra. Sra. de la Bonanova.—Constada por unas personas piadosas, se dará comienzo á una novena, á las siete y media de la mañana, durante la cual se dirá una Misa en el altar de la Bonanova.
Capilla de San Salvador
Desde las cinco y media hasta las ocho y media de la mañana, Misas rezadas. Por la tarde, á las cinco y media, habrá un rato de meditación sobre el Misterio del día, trisagio cantado, sermón que dirá el Rdo. P. Bartrina, finalizando con el canto de los gozos.

VENGAN DISPARATES

Los periódicos afines á la masonería truenán, como es natural, contra el Congreso Católico de Santiago y ensartan cada tontería que pone los pelos de punta, valga la frase.

Cuando no saben qué contar á sus lectores, sin duda para ilustrarles, se dedican á explicar crímenes, cometidos por pontífices, cardenales y demás eclesiásticos; crímenes horripilantes todos ellos y escritos con un lujo de detalles que espanta.

En estos casos lo único que olvidan de poner los tales diarios son las fuentes de donde los han sacado; pero ¿quién para mientes en tales pequeneces?

La Iglesia Católica, ese es el enemigo, dicen; y, en efecto, el pueblo puede verlo prácticamente.

El único amigo del pueblo es la masonería, y no hace falta demostrarlo, pues es evidente, véase la muestra, aunque no sea necesario.

Masones son los que asisten á la infancia en colegios y asilos, á los pobres en los hospitales y cárceles, á los salvajes en las misiones de tierras inhospitalarias, masón debía de ser el Padre Damián, muerto en las islas de Hawái asistiendo á los leprosos ¿no es verdad hermanitos del mandil?

Supongo os callaréis como muertos, pues vosotros no os dedicáis á cosas tan bajas como es la asistencia de pobres y desvalidos, vosotros preferís la regeneración de los pueblos con el fin honesto de medrar á su costa.

Podéis ensartar mentiras y escribir sarta de disparates para que los analafetos se atraquen de carne de curas

y monjas, que en la actualidad resulta sabrosa; pero debéis recordar que el pueblo es justo en medio de su brutalidad en ciertos casos.

Recordar, hermanitos, usando vuestras propias palabras, que los enciclopedistas, dignísimos compañeros vuestros, prepararon la Revolución francesa, que tanto ponderáis, así como vosotros también prepararéis á la sombra la revolución universal; pero no debéis olvidar que á la guillotina fueron millares de inocentes, más también todos los revolucionarios de tono en cuyo lugar os coloco.

Embrutecer á las clases obreras está es vuestra misión, aunque digáis lo contrario, y la estadística criminal de todos los países lo comprueba; podéis embaucarlas, como habéis procurado hacerlo en algunos puntos, pero esto no os salvará el día no lejano en que os conozcan del todo.

Vuestras obras son muy benéficas al decir de vosotros, pero como están ocultas no sirven para el pueblo á quien se debe amparar con acciones y no con palabras.

Todo lo que beneficia al proletariado es cristiano, y en cambio el beneficio masónico no se ve en parte alguna.

Esperamos que Morayta nos lo demuestre aunque es cosa de hacerlo sentados, pues la demostración no llegará nunca.

¿Cómo puede beneficiar á nadie lo que se hace entre tinieblas? Si beneficia es á los bolsillos de sus directores, que viven muy orondos mientras que sus correligionarios en sus miserias y necesidades han de acudir á la caridad de los católicos, única que no falta en toda ocasión.

Digásenos de una vez lo que hace la masonería en favor del pueblo, y entonces se verá si el odio á la Santa Iglesia que demuestra, se funda en algo que no sea criminal y bajo.

MARTÍN.

TIJERETAZOS

No resulta cierto lo del atentado en Rambouillet al presidente de la vecino república, pues según refiere el corresponsal de Le Matin lo sucedido fué que el Sr. Loubet se hallaba en el bosque, en compañía del general Faure y del comandante Lanci, y en el momento que se alejaron los dos primeros el comandante disparó contra un pato.

Y al pato no se sabe si le alcanzó el proyectil; lo único que han asegurado es que el presidente salió ileso y sin la más mínima rozadura.

Ahora solo hay que aclarar cómo pudo confundirse al Sr. Loubet con el animal.

Porque á éste le sobraría talla, y será un ejemplar raro en los de su especie, ó le faltará al jefe del estado francés. Y entonces, francamente, sería muy depresivo para una nación tener por jefe á un hombre que escasamente mediría treinta centímetros de altura.

Pero como allí se confunde todo y se tiene por bueno á lo más corrompido y perverso, y por malo á lo que solo se debe respeto y veneración, de aquí que la confusión resulte justificada y sea una prueba más del progresivo adelanto del pueblo francés, que, habiendo llegado á la lamentable irregularidad de las ideas y de los sentimientos que dignifican á la humanidad dá un paso más en su limitado progreso y confunde al hombre con el irracional.

Dicen de París que en el momento de entrar D.ª Cristina en el patio de la estación del Este, para tomar el oriente-exprés, salían el ministro de la guerra de los Estados Unidos y el embajador de aquel país.

Al ver tanta animación y el aparato de policía, se han levantado instintivamente del coche para ver qué era aquello.

Entonces la madre de D. Alfonso ha dirigido la vista hacia donde se hallaban tales personajes y al verla estos se han sentado con precipitación y se han marchado.

Añaden, que el incidente ha sido muy comentado.

Y no había para menos.

Me parece que oigo á algún malicioso interpretar bajo dos aspectos distintos la deferente atención de aquellos caballeres. La una de compasión y lástima hacia la nación que en tiempos del oscurantismo se enorgullecía de no ponerse el sol en sus dominios y que hoy, bajo el resplandeciente fulgor de la antorcha del progreso, llora los desaciertos de sus gobernantes que le han dejado sin una sola posesión ultramarina.

Y la otra, la de que temieran les exigiera D.ª Cristina estrechas cuentas del célebre tratado firmado allí por algunos zánganos de la desatentada política que padecemos.

Se salvó la Hacienda española.

Tomen aliento y lean:

La presidencia del Consejo ha enviado una comunicación al ministerio de Hacienda, notificando las economías que se han introducido en el presupuesto de aquel departamento.

Dichas economías ascienden á 4.770 pesetas, y se han realizado únicamente en el personal.

La fabulosa suma que economiza el señor presidente en su departamento, solo ha servido para dejar cesantes á dos individuos de la clase de terceros á un escribiente y no sabemos si á algún portero ú ordenanza.

Siempre la misma norma, siempre los mismos procedimientos.

Cuando se habla de economías se ponen á temblar los empleados de poco sueldo, porque ya saben que son los únicos que entran en la combinación económica, y en tanto, los ministros, direcciones generales y altos empleados, que para nada sirven á no ser para chuparse buenas brevas, siguen tan tranquilos sin que nadie les incomode en lo más mínimo.

Si en los otros departamentos deben regirse por el modo de economizar de la presidencia, no nos cabe duda alguna que muy pronto veremos amortizada la deuda pública española.

La agitación religiosa en Francia

Nuevo discurso de Coupépé

En el picadero de la calle de Enghien, durante una reunión convocada por la Acción liberal popular para protestar de la clausura de las escuelas congregacionistas y preparar la organización de la campaña contra los perseguidores, el insigne poeta Francisco Coupépé pronunció el día 28 de Julio el hermosísimo discurso que reproducimos á continuación:

Señoras y señores:

Los oradores que van á hacer uso de la palabra en esta reunión os dirán unánimemente—como acaba de decirnos con su insuperable elocuencia M. Piou—los afectos que les mueven, y os manifestarán mejor que yo el dolor que nos produce el destierro de vuestras santas religiosas; la indignación que estalla en nuestros pechos por los atentados cometidos contra la libertad de conciencia y de enseñanza, y nuestra cólera contra la tiranía de los masones y jacobinos, que momentáneamente son nuestros amos.

Yo no deseo otra cosa sino comunicaros la profunda, la indecible emoción que experimenté el martes pasado, cuando tomé asiento junto á mis amigos Lerolle y Gaston Mery en el reparto de premios de la escuela de la avenida de Parmentier (La escuela de Santa María).

Tenía delante de mis ojos á 250 niñas, cuyas madres las habían ataviado con lo mejor que pudieron. Antes de que comenzara el reparto, charlaban y reían las niñas, produciendo una música como el gorjeo de aves, á pesar de los esfuerzos de la Madre

Superiora, directora de la escuela—una santa anciana de más de setenta años que con sus manos temblorosas las hacía señas para que guardaran formalidad. Y era encantador el cuadro que formaban aquellas lindas caritas de ángeles, un poco pálidas, ciertamente, pero todas animadas por el brillo de inteligencia que irradian los ojos de las parisienses.

Y se abrió la sesión. Como de costumbre, el señor cura de San Ambrosio hizo que subiera al estrado la más niña de todas las alumnas, una chiquilla boquirrubia que apenas tenía tres años, la cual con su redondeada manita hizo sola sobre su pecho la señal de la cruz, y balbuciendo un poco, y apuntándola de vez en cuando las palabras el señor, curá rezó en alta voz un Padre nuestro y un Ave María.

Declaro, señoras y señores, que una oleada de ternura invadió todo mi corazón y confieso ingenuamente que mis ojos se llenaron de lágrimas. Entonces acabé de comprender toda la grandeza de la santa misión, diré más, del verdadero apostolado, de aquellas excelentes religiosas, á quienes se iba á expulsar de su propia casa.

En esa barrida de París, llena ¡ay! de vicios, esas santas religiosas sembraban todavía ayer en el alma de las niñas la semilla evangélica, que nunca deja de producir frutos de virtud.

A esas pobres chiquillas, á quien esperan desde la primera juventud tantos ejemplos dados y tal multitud de tentaciones, y durante todo el curso de su vida tantas pruebas y trabajos, las religiosas enseñaban los deberes cristianos; que son un arma contra todas las debilidades, y la oración cristiana, que es un consuelo en todos los dolores. En la medida de sus fuerzas—y son incalculable cuando se apoyan en Dios—esas humildes y santas religiosas iban formando mujeres á quienes no pudiese alcanzar la corrupción de este enorme París; iban formando muchas castas y laboriosas, doncellas, esposas fieles y solícitas, madres heroicas y admirables.

Fundaban el provenir de numerosa y excelentes familias, conservaban á la nación—atrevámonos á decirlo—lo más precioso de su valor moral, y acumulaban de esta manera un doble tesoro de gentes honradas para Francia y de almas hermosas para el cielo.

Ya no existe la escuela donde se realizaba esta obra inestimable, y se han cerrado al mismo tiempo cerca de tres mil escuelas idénticas, de ellas se ha arrojado ignominiosamente á los ángeles de inocencia, de abnegación y de bondad que no hacían ni enseñaban sino el bien.

Consumóse ya el diabólico atentado. Contra los que osaban impedirlo han soltado nuestro infames gobernantes el ejército entero del mal, que ayer, tolerado y á veces protegido por la policía, iba repartiendo golpes al grito de «¡Muera el soldado!», es decir, «¡Muera el deber! ¡Muera la caridad! ¡Muera la oración!»

«Ese infame grito, mezclado con las inmundas estrofas de la Carmañola, es ya un grito oficial, porque en las últimas manifestaciones casi siempre iba seguido de estos otros: «¡Viva Combes!»

Todo esto es gravísimo. Si Francia no sacude por fin el yugo masónico; si se resigna cobardemente á soportar el terror jacobino, quiere decir que, más ó menos lentamente, Francia se suicida; quiere decir que Francia parece sin remedio. En otra época, durante el abceso de la locura dreyfusista, se llegó á gritar: «¡Muera la patria! ¡Muera el ejército!» Ahora los nuevos energúmenos vociferan: «¡Muera Cristo! ¡Muera el Evangelio!»

Pues bien; no hay ejemplo en la historia del mundo, de ningún pueblo que haya vivido sin fe religiosa y sin fe nacional. Ante el espectáculo de la anarquía, dueña de las calles, parece verdaderamente que nos acongoja una

pesadilla; parece que presenciemos las orgías de salvajes victoriosos, revolcándose sobre los manteles de nuestros altares y los pliegues de nuestra bandera.

Viendo estos horribles crímenes bien podría ser que nuestros corazones se llenasen de terror. Pero, no. En este momento viene á mi memoria la sublime oración, que rezo el otro día, con su vocecita infantil y pura, la alumna más pequeña de la escuela de Santa María.

Somos cristianos y debemos perdonar á los malos. Sólo odiámos al mal. Odiámosle, cuando menos; odiámosle con todas nuestras fuerzas y combatámos contra él hasta que las ogotemos; hasta la misma muerte.

¿Dicen los tímidos que con la resistencia legal? ¡Sea! Pero también con todas las armas que aún tenemos á nuestra disposición; con la pluma, con la palabra, con la propaganda continua, con manifestaciones públicas, en suma, con la confesión valerosa y constante de nuestra fe. Pongamos al servicio de nuestra causa todos nuestros esfuerzos, todo nuestro tiempo, todas nuestras facultades, todo nuestro ser, y si es necesario, todo nuestra sangre. Aunque nos amenace el martirio, desafiemos á la persecución y derribemos sus ídolos.

Pero no desesperemos jamás, sino acordémonos de que Dios proteje á Francia, y de que desde lo alto de la Cruz, Jesucristo nos bendice.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Copiamos del apreciable colega La Opinión.

«Por denuncia del activo veterinario municipal, ayer fueron multados tres expendedores de leche de cabra, por no reunir esta condiciones higiénicas para la venta.»

No debe dejarse todos los días de vigilar é inspeccionar dicho líquido alimenticio, así como otros artículos de primera necesidad cuya adulteración puede perjudicar la salud del vecindario.

Los distinguidos artistas de Reus don Domingo Soberano y D. Ramón Casals, rindieron un homenaje de respeto á la memoria del eximio pintor reusense don Balomero Galofre, reuniendo varias de las producciones del distinguido artista, que conserva en su poder, regaladas por aquel, cuyas obras llamaban justamente la atención estos últimos días en uno de los escaparates de la Sra. Viuda de Puig. En el centro de los trabajos expuestos colocose un precioso retrato del malogrado Galofre, rodeado de una artística corona de laurel, con gasas negras.

El primer mayor domo de la real Cofradía de Ntra. Sra. de Tortosa, D. Luis Tallada, ha ofrecido el estandarte principal de la procesión que debe celebrarse en las próximas fiestas de septiembre al laureado escultor D. Agustín Querol, quien ha aceptado la oferta.

Ha sido nombrado comendador de la gran cruz de la corona de Italia el ilustrado jefe del Archivo de la corona de Aragón, D. Francisco de Bofarull y Sans. La distinción que ha recibido el señor Bofarull le ha sido concedida por el rey de Italia á instancia de S. A. el duque de Génova, quien ha regalado al señor Bofarull las insignias de la condecoración.

Don Juan Domínguez, capitán de los somatenes armados de la provincia de Lérida, ha sido destinado, con el cargo de secretario, á la Comandancia general de dicho cuerpo, establecida en Barcelona.

Dicen de Tortosa que en el término municipal de Fayón, se han inaugurado los trabajos en las minas de carbón.

Ha sido nombrado jefe de la estación de Teléfonos interurbanos de Zaragoza D. Mariano Raul, que desempeñaba igual cargo en esta ciudad.

Ayer tarde salió para dicho punto.

Se ha recibido en la Delegación de Hacienda de esta provincia, una circular trasladando la Real orden de 15 del corriente, que declara deben subsistir las Juntas administrativas de consumos, y que las Administraciones de contribuciones son competentes para entender en las reclamaciones á que se refiere el art. 313 del reglamento de dicho impuesto.

Por el guardia municipal del barrio 12, fué detenido ayer un sujeto indocumentado que dijo ser de Granada; se mandó fuese espulsado de esta ciudad.

Por abusos cometidos en la estación del ferrocarril de esta capital y blasfemar fué detenido y puesto á disposición del señor gobernador el maletero José Bernat.

Ha sido trasladado el oficial 5.º de la Intervención de Hacienda D. Joaquín Bernat, á la Administración de Propiedades, en sustitución del de la misma clase D. Fernando Vendrell.

En el convento de la Purísima Concepción Victoria de Tortosa, en la elección de cargos de la reverenda Comunidad, ha resultado elegida para Superiora la Madre María Francisca de la Santísima Trinidad, en el siglo Francisca Vergés, y Sacristana, Sor Rosarío Canalda Forés.

El gerente de la empresa del ferrocarril de Madrid á Zaragoza y á Alicante ha conferenciado con el señor gobernador civil de Barcelona para manifestarle que en la semana próxima se reanuda, probablemente, en los muelles el servicio ferroviario que fué suspendido el día 25 de julio último.

Dice el *Diario de Tarragona* que el Ayuntamiento de Amposta proyecta realizar importantes obras de urbanización, las cuales mejorarán el ornato público de tan importante villa.

A este fin, el arquitecto provincial, D. Ramón Salas, ha recibido el encargo de formar el correspondiente proyecto, que comprende, por ahora, la construcción de un plan general de aceras y el establecimiento de un sistema de alcantarillado.

A las cuatro y media de la tarde de anteayer falleció repentinamente, próximo al kiosco del lado derecho de la Nueva Plaza de Tortosa, de Barcelona, un hombre llamado Ramón Vidal, de 71 años de edad, natural de esta ciudad, que habitaba en la calle de la Diputación, núm. 245, entresuelo, puerta primera.

Personado en el indicado sitio el Juzgado en funciones de guardia, ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

Créese que la muerte fué natural.

Desde primero del mes corriente ha quedado establecido para el público el servicio telegráfico con la villa de Ascó, en combinación con la estación del ferrocarril de los directos.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy el pago de los libramientos siguientes:

D. Nicolás Fenech, 24.681'13 pesetas.
D. Pablo Guasch, 125.
D. Juan Arnaldo, 3.500.
D.ª Marta Lluch, 177'84.
D. Leoncio Montañés, 319'89.
D. Juan Barbará, 476'14.
A la Casa Beneficencia de Valls, 231'35.
D. Ricardo Cabré, 64'82.
D. Leandro Fernández, 600.
D. Celestino Salvadó, 262'50.
D. Adolfo Artal, 23'76.
D. Manuel Munté, 16'52.
D. Joaquín Font, 123'50.
D. Antonio Soler, 247.

Dicen de Tortosa que presentan muy buen aspecto los arrozales de la ribera, creyéndose que, de no sobrevenir algún pedrisco u otra calamidad por el estilo, darán satisfactorios rendimientos los plantíos que se vieron libres de los frios tardíos.

Se ha designado al profesor Sr. Salvans, para representar á la Asociación musical de Barcelona en el Congreso musical de Bruges (Bélgica).

Visitaron ayer al señor gobernador civil de la provincia los diputados provinciales D. Juan Ribás, D. José María Boronat, D. Juan Jardi y D. Pedro Inglada, los señores director del Instituto

D. Juan Ramonacho, D. Luis Ballester, el alcalde de Cambrils, el alcalde y secretario de la Cenia, D. Fernando de Castellarnáu, una comisión de industriales de esta ciudad, D. Juan Huguet, presidente de la Diputación y el diputado D. Juan Esplugas.

Comunica el juez municipal de Prades que en la noche del día 30 de julio último, fué hallado el cadáver de Pedro Anglés Roca en la partida «Segalés», de aquel término, cuya muerte fué ocasionada por el disparo de arma de fuego que le hizo el vecino de Albarca José Anglés Martí (a) Pepet, el que se dió á la fuga, una vez consumado el hecho, presentándose más tarde al Juzgado.

Por uso de arma sin la correspondiente licencia ha sido denunciado al Juzgado de Tortosa, el vecino de la misma Agustín Fontcuberta Subirats.

La guardia civil de Tortosa ha denunciado al juez instructor de aquel partido á los guardias jurados de la Unión Agrícola de dicha ciudad Juan Riera Arrufat y Domingo Mauri Salvadó, por ocultar un robo perpetrado en aquel término municipal, recibiendo para ello una remuneración.

A las siete menos cuarto de ayer tarde reunióse bajo la presidencia del señor gobernador, civil la Junta provincial de Instrucción pública asistiendo á la misma los vocales señor inspector de primera enseñanza, D. Manuel Valls, el director interino de la escuela normal, D. José Sabater, D. Ramón Cabré y don José Visiedo.

Ayer celebró sesión la Diputación provincial.

Por impedirnos otras ocupaciones, no pudimos asistir á ella aun cuando nos consta que se discutió mucho, sin duda, en asuntos de gran interés para la provincia.

Continúan sin solucionar las huelgas de albañiles de Palafurgell y las de los obreros de dos fábricas de calzado de Mataró.

El síndico presidente del Colegio de agentes de Bolsa de Madrid, participa que, en virtud del auto dictado por el juez de primera instancia de Gerona, se ha ordenado la retención de los valores siguientes:

Cupones (no expresa el vencimiento ni la emisión) de la Deuda Perpetua al 4 por 100 interior, serie A. números 131.775 á 131.778 y serie H. números 23.500 y 23.501.

La subsecretaría de Instrucción pública excitará el celo de las diputaciones provinciales, á fin de que envíen al extranjero maestros de primera enseñanza, para que lleven á cabo estudios acerca de la Pedagogía moderna.

Se nos ha publicado la inserción del siguiente suelto:

«Advertimos á los contribuyentes interesados en el despacho de los expedientes de la flojera, que entre ellos y administración, es completamente innecesaria la intervención de ciertos individuos.»

Y les hacemos esta advertencia por si alguno pretendiera sacar provecho de determinados ofrecimientos, según rumores que han llegado hasta nosotros.»

Las obras del puerto de Palamós se dividen en dos grupos: uno de los cuales lo constituyen las del dique de abrigo, que ha de dar tranquilidad á las aguas del fondeadero, y el otro se limita á las obras de un muelle interior, que es suficiente con exceso para el tráfico del puerto.

El dique tendrá 700 metros de longitud, quedando el nuevo puerto completamente abrigado de la acción de la marejada.

Las dimensiones del muelle son: 105 metros de ancho por 210 de largo, y el presupuesto de todas las obras que han de realizarse ascienden á cerca de 6 millones y medio de pesetas.

Mañana debe reunirse el Ayuntamiento en sesión de primera convocatoria.

Lo más probable será, dado el ejemplo de las dos últimas sesiones, que no acuda suficiente número de concejales, con lo cual deberá celebrarse el próximo viernes.

El eminentísimo señor cardenal-obispo de Barcelona ha nombrado ecónomo de la iglesia parroquial del Pino al reverendo doctor don José Tarradas y Domingo, presbítero, prior que había sido del hospital de Santa Cruz de dicha ciudad, autor de las historias de la Comuni-

dad de Hermanas y de Hermanos de dicha santa casa.

El señor gobernador de Barcelona, ha dado orden á las empresas de dos teatros de dicha ciudad, que en lo sucesivo le remitan con anticipación los *couplets* que hayan de cantarse en escena, con objeto de suprimir todos aquellos que puedan ofender á la moral.

Extracto del Boletín oficial

Circular de la Dirección general de Sanidad, á fin de que se preste, por las autoridades, toda especie de concurso á los médicos que tripulen barcos italianos conduciendo emigrantes.

Parte de la misma Dirección consignando el estado sanitario en Alejandria.

Circulares de la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública anunciando la provisión de una plaza de Profesor numerario de Contabilidad de talleres, vacante en la Escuela superior de Industrias de Vigo, y otra de Profesor numerario de Dibujo de máquinas, vacante en la Escuela superior de Industrias de Vigo, y las vacantes existentes en los Institutos de Figueras y Baeza de las cátedras de Historia Natural y Fisiología.

El gobernador civil de la provincia anuncia hallarse vacante el cargo de subdelegado de Veterinaria del partido del Falset.

Anuncia el gobernador civil de Navarra que D. Generoso Fernández y Coterón, vecino de Sartaguda, solicita autorización para derivar del río Ebro, en las jurisdicciones de la mencionada villa y de la de Lodosa, 5.000 litros de agua por segundo de tiempo y utilizarlos, mediante un salto efectivo de 1'75 metros de altura de caída en la obtención de fuerza motriz con destino á usos industriales.

Anuncio de la Capitanía general de Cataluña para el juicio contradictorio en el expediente de concesión de la cruz laureada de San Fernando á don Juan Roche User.

La Comandancia de la Guardia civil de esta ciudad, anuncia la venta en pública subasta de las armas ocupadas á infractores de la ley de caza.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Bot durante los meses de abril, mayo y junio últimos.

El juez de instrucción de Montblanch interesa, la busca y captura de José Manuel Parcel García.

Nacionales y Extranjeras

En la cumbre de la montaña del Bartolo—Castellón de la Plana—está ejercitándose en sus estudios de telegrafía óptica (y no telegrafía sin hilos ó de Marconi) una sección de soldados del cuerpo de ingenieros ópticos. No tiene otro objeto, que comunicarse por medio de espejo con otras secciones establecidas en Alcalá, Montsiá, Peñagolosa, Sierra Espadán y Valencia.

En el propio Bartolo se continúan las obras del pedestal de la monumental Cruz, conmemoración del principio de siglo.

El expresidente del Orange Sr. Stejin llegó á Southampton en la mañana del día 2.

El viaje ha mejorado notablemente su salud.

Los señores Vessle y Fischer le recibieron á su llegada.

Dicen de Brihuega que el director del Museo Arqueológico Nacional el Excelentísimo Sr. D. Juan Catalina García, ha descubierto en una excursión notabilísimas pinturas murales en la iglesia de la próxima aldea de Yela.

Varios agentes de la policía italiana se hallan distribuidos en diferentes países de Europa, vigilando de cerca á los anarquistas italianos que en aquellos residen.

Créese en Madrid que D. Alfonso no podrá aceptar la invitación del Ayuntamiento de Zaragoza para que asista á las fiestas del Pilar.

Un ministro de la corona ha dicho que las cortes se reunirán del 15 al 20 de octubre.

El nombramiento del cardenal Gotti para prefecto general de la Propaganda equivale, en opinión de importantes periódicos italianos, á su designación como sucesor de León XIII.

Creemos aventurado este juicio.

Se hallan vacantes: en la Universidad Central, la cátedra de Lengua árabe; en la de Oviedo, la de Elementos de Derecho natural; en la de Granada, la de Lógica fundamental; en la de Sevilla,

la de Historia universal, moderna y contemporánea; en la de Santiago, la de Enfermedades de la infancia; en la de Cádiz, la de Fisiología humana; en la de Granada, la de Historia universal, y en la de Santiago, la de Química.

Todas ellas han de proveerse por oposición, según anuncio de la *Gaceta* del día 1.º

Aségurase que un ingeniero austriaco ha inventado un buque especialísimo con el cual podrá darse la vuelta al mundo en solos ocho días. Esta embarcación no calará más que unos pocos centímetros, deslizándose por la superficie del océano á la manera de un patín.

Se anuncian para muy breve plazo las pruebas preliminares de tan extraño buque.

El cólera continúa haciendo grandes estragos en los territorios rusos del Extremo Oriente.

En Port-Arthur y en Quirine se propaga la epidemia.

En el último punto las defunciones de cólericos exceden de 50 diariamente.

En la frontera de Corea han fallecido gran número de chinos, así como en los pueblos ribereños del Jalu.

Han muerto algunos viajeros de los vapores que recorren el Amur y bastantes empleados del ferrocarril de la Manchuria.

El hecho de que el emperador de China haya acordado que la nación concurra á la Exposición Universal de San Luis (Estados Unidos), y tenga en ella un representante, se considera como un nuevo síntoma de que el Celeste Imperio renuncia á la política de aislamiento.

Habló el apóstata Combes de Francia. «Se hará á los religiosos responsables de los desórdenes que ocurren.»

Esto ya no es solamente tiránico, sino que es el sarcasmo de la tiranía.

¡Adelante, Calígulas y Nerones! Este es el camino para que salgan de su letargo los pueblos que han de volcar tronos y gobiernos despóticos. ¡El imperio de la «Carmañola» tiene sus días contados!

Un condenado á diez años de trabajos forzados en Nueva Jersey, llamado Carlos Filer, ha inventado una nueva máquina de coser, y se le ha indultado del resto de la pena para que pueda utilizar su invento.

Un sindicato de capitalistas ha reunido ya cinco millones de francos para la explotación de la nueva máquina.

Continúa dificultándose la inmigración de extranjeros en el Transvaal.

Los que se dirijan á aquel territorio por Lorenzo Marquez, habrán de presentar su pasaporte y pagar un impuesto de 20 libras esterlinas.

Los extranjeros que á los ocho días de estar en el Transvaal no hayan encontrado trabajo, serán expulsados del territorio.

En el paseo de Colón de Irún, un carabinero que se hallaba de servicio, dió el alto á un sujeto que caminaba llevando un fardo sobre las espaldas.

El aludido, lejos de contestar á la voz de alto, intentó huir y entonces el carabinero disparó sobre él dejándole muerto.

JUNTA MUNICIPAL

DE

MUSEOS y BELLAS ARTES de Barcelona

La Junta municipal de Museos y Bellas Artes y la Comisión organizadora de la Exposición de obras de pintura y escultura, se dirigen al público para manifestar los propósitos que las animan y las bases con las cuales celebrarán la solemne manifestación de obras de arte anteriores á mediados del siglo XIX.

Iniciado el renacimiento de nuestras Artes é Industrias suntuarias y siguiendo el movimiento progresivo de otras naciones más adelantadas, desean reunir y dar á conocer, en cuanto sea posible, los tesoros de Arte que, diseminados y casi completamente desconocidos, son demostración de la cultura de otras épocas y del estado de adelanto material á que habíamos llegado.

Por desgracia, venimos algo tarde para salvar riquísimos é interesantes ejemplares, que un desconocimiento absoluto ó un egoísmo reprochable han consentido que desaparecieran en Cataluña para adornar y enriquecer Museos extranjeros.

Conviene, pues que, todos cuantos estiman el buen nombre del país y sienten amor por las obras de arte y en-

tienden que ellas han sido en todos tiempos la más alta gloria de los pueblos, se unan en una sola aspiración y esfuerzo, para reunir y presentar á la admiración y estudio de nuestros artistas, las obras más notables, producto y muestra del carácter social de pasadas generaciones.

Con este motivo, la Junta, previo acuerdo del Excmo. Ayuntamiento, y la Comisión organizadora se dirigen á las entidades y corporaciones que por su especial misión les está confiada la custodia y defensa de los intereses artísticos de nuestra región; á la prensa profesional y diaria que con sus estudios encamina é interesa á la opinión pública; á todos cuantos, en fin, posean obras de pintura y escultura, anteriores á la mitad del pasado siglo XIX, para que las ayuden y secunden, contribuyendo con su cooperación y sus luces al feliz éxito de la Exposición que se celebrará en el próximo otoño, durante las fiestas llamadas de la Merced, inaugurándose el día 20 de septiembre próximo en el palacio municipal de Bellas Artes, con arreglo á las siguientes

BASES

1.ª Se celebrará en esta ciudad una Exposición de obras de pintura y escultura anteriores á la segunda mitad del siglo XIX, en virtud de propuesta de la Junta Municipal de Museos y Bellas Artes, por acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento y bajo la dirección de aquella y de una Junta Organizadora.

2.ª Las obras que concurren á la Exposición serán sometidas, para su admisión, al examen previo de la Comisión designada al efecto.

3.ª También serán admitidas en esta Exposición las obras derivadas de ambas artes, que reúnan mérito extraordinario.

4.ª Los gastos é ingresos de la Exposición correrán á cargo de la Junta Municipal de Museos y Bellas Artes y con arreglo al capítulo correspondiente de los presupuestos municipales, según acuerdo del Excmo. Ayuntamiento.

5.ª Las obras admitidas gozarán de franquicia de transporte, y el desembalaje é instalación serán de cuenta de la Junta, con arreglo á esta consignación del presupuesto antes indicado.

6.ª El plazo fijo para la presentación de las obras será desde la fecha hasta el 5 de septiembre próximo.

Las obras deberán ser presentadas en el Palacio de Bellas Artes ó entregadas á un legítimo representante de la Junta, en cualquier sitio, por el poseedor de la obra ó su representante, acompañadas de una nota explicativa en que conste el asunto y autor, si se conocen.

7.ª La conservación y vigilancia de las obras correrá á cargo de la Junta, la cual ha adoptado todas las precauciones para garantizar la seguridad de aquéllas.

8.ª Los cuadros deberán ir provistos de su correspondiente marco, y las esculturas de su pedestal ó sustentáculo.

9.ª Figurará en la Exposición una sección de Reproducciones ó copias de las obras clásicas de pintura y escultura.

10.ª Juicio de una Comisión competente, se concederán diplomas de honor á las obras más notables que figuren en la Exposición.

11.ª Una vez terminada ésta, las obras serán devueltas á sus poseedores ó representantes legalmente autorizados, previa la presentación del resguardo que se les habrá librado á su entrega.

Barcelona 30 de junio de 1902.—El alcalde presidente de la Junta de Museos y Bellas Artes, *Juan Amat y Soriano*; vicepresidente, *José Pella y Forgas*; vocales, *José Puig y Cadafalch*, *Tiberio Arila*, *Antonio J. Bastinos*, *Buenaventura Pollés*, *Ramón Ribera*, *José Llimona*, *José Masriera*, *Raimundo Casellas*; vocal-secretario, *Francisco Galofre Oller*.

SECCIÓN OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

Nacimientos.—María Rosa Fosch Garque, Teresa Sabaté Sabaté, María de los Angeles Cerdón Cervera, Eduardo Sanchez Borjas-Tarrus.

Fallecidos.—Francisca Bardina Plana, Rambla S. Carlos, 29 (60 años).—Jaime Roca Lorea, Hospital civil, (85 años).—José Salinas Canellas, Cos del Bon, 9 (47 meses).

Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada, Almansa.
Jefe de día señor coronel de Luchana D. Enrique Crespo.
Hospital y provisiones 2.º capitán de Almansa.
Oficiales de vigilancia á las órdenes del jefe de día; primera zona Luchana, segunda Almansa.
Paseo de enfermos Almansa.
El capitán sargento mayor, *Isidoro Dominguez*.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Llegadas de anteayer

De Amsterdám y Barcelona, vapor Aurora, de 472 ts., c. H. Oldenburg, con tránsito, consignado á D. J. Escandell.
De Civitavecchia, bergantín goleta Ida, de 427 toneladas, c. A. Gindici, con duelas, consignado á D. Luis Agostini.
De Barcelona, vapor Ulloa, de 650 ts., capitán G. Oleaga, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^a
De Palma de Mallorca, goleta, de 73 ts., capitán A. Nadal, con carbón de cok, consignado á D. Antonio Mariné.
De San Carlos, laud Teresa, de 30 ts., capitán V. García, con sal, consignado á D. J. Mallol.

Despachadas

Ninguna.
Llegadas del día de ayer
Ninguna.
Despachadas
Para Liverpool y escalas, vapor Ulloa, con carga general.
Para Amsterdám y escalas, vapor Aurora, con idem.

Bolsa de Madrid

Cotización de ayer

4 por 100 interior contado.....	72'25
4 por 100 idem fin de mes.....	72'35
5 por 100 amortizable.....	93'55
Adnanas.....	00'00
Banco de España.....	000'00
Tabacalera.....	322'00
Nuevo empréstito.....	00'00
Cambios de París.....	36'86
Idem de Londres.....	00'00
4 por 100 exterior.....	80'80

Bolsa de Barcelona

Cambios sobre el extranjero

Londres 90 días fecha.....	d.	34'10
8 y 8 días vista.....	p.	00'00
4 8 días vista.....	p.	00'00
4 la vista.....	p.	00'00
cheque.....	p.	34'53
París á 90 días fecha.....	p.	00'00
3 días vista.....	p.	37'20
cheques.....	p.	37'20
á la vista.....	p.	1'68
Berlín, cheque.....	p.	1'68

Acciones

Por 100	Dinero	Papel
Banco Hispano Colonial.....	000'00	000'00
Catalana Gral. de Crédito.....	59'25	59'75
de Crédito Mercantil.....	00'00	00'00
Ferrocarril Orense.....	28'50	28'50
Norte.....	52'10	52'20
M. Z. y Alicante.....	30'60	30'70

Efectos públicos

Interior fin de mes.....	04'00	72'25	72'27
Cap. prov. Amort. cont.....	05'00	00'00	00'00
fin mes.....	05'00	93'85	93'90
Empréstito municipal.....	06'00		

Obligaciones

Ferrocarril Norte Segovia.....	5	102'00
id. Almansa.....	5	102'00
S. J. Abadesas.....	3	74'00
T. B. Francia.....	4'50	99'25
T. B. Francia.....	2'25	57'75
M. Z. Alicante.....	4'50	99'85
M. & Z. y A. Ser. A. Valladolid & Ariza.....		102'50
Madrid-Barcel. (Directos).....	2'25	00'00
Ferrocarril M. & B. R. Roda.....	2'25	57'50
Tarr. Bar. F. (no hipotec).....	4'25	
Grao Val. Alm. (no adher.).....	3'00	00'00
Ferrocarril Alm. adheridas.....	3'00	72'75
Orenses.....	3'00	43'75

ÚLTIMA INFORMACIÓN

Servicio especial de LA CRUZ

Los sucesos en la vía férrea

Madrid, 4, 1'18 t.

De Coruña dicen que al llegar el tren mixto á la estación de Betanzos, entraba con alguna velocidad y, pasando de agujas, fué á chocar con unos topes, á un extremo de dicha estación.

Por efecto del violento vaiven de los coches, resultaron muchos viajeros contusos y algunos heridos.

El coche más próximo á la máquina—que era de 3.ª clase—quedó con grandes desperfectos.

En el convoy iban unos 500 viajeros, de los cuales los heridos y contusos quedaron en Betanzos para curarse, mientras los demás siguieron hacia Coruña.

Entre los heridos, el de más cuidado es un individuo llamado Valentín Valdoña, que sufrió la fractura de una pierna.

La esposa del mismo viajero resultó con varias heridas y su hija sufrió tal golpe en la boca que le saltaron los dientes.

En averiguación de la causa del accidente se instruyen diligencias.

De San Sebastián

3 t.

Dicen de San Sebastián que es esperada hoy en aquella ciudad la reina Pía de Portugal, que se dirige á Aix-les-Bains.

Accidente lamentable

5'13 t.

De Toledo comunican que en un

punto próximo á dicha ciudad ocurrió un suceso lamentable.

Hallándose unos individuos examinando una escopeta, reventó el arma y resultó herido un individuo de nacionalidad francesa.

Sarampión.—La princesa.

El general Weyler

5'20 t.

Un telegrama de Oviedo, de las dos de la tarde, da cuenta de que hay sospechas de que á bordo del «Giralda» han ocurrido algunos casos de sarampión.

Para evitar posibles contingencias se ha dispuesto que la princesa de Asturias no embarque en Avilés, realizando el viaje por tierra.

Estas noticias han sido objeto de mucho de comentarios.

—El tren que conduce al ministro de la Guerra lleva tres horas de retraso.

Ladrones capturados

5'30 t.

Según comunican de Lillo han sido capturados los autores del robo hecho á un prestamista y del cual dimos noticias con oportunidad.

Los autores han resultado ser tres vecinos que ha mucho tiempo residen en dicha localidad.

La llegada de Weyler.—Cumplimentando al rey.—¿Irá á los toros?

5'33 t.

Como decimos en un telegrama anterior, y según telegrafian de Oviedo, ha llegado el general Weyler, con un retraso de tres horas.

A las cuatro de la tarde ha cumplimentado á D. Alfonso XIII.

—En estos momentos está siendo objeto de una detenida deliberación el asunto referente á si el monarca irá ó no á la corrida de toros, que se ha de verificar en Gijón y para la cual ha sido invitado.

Parece más seguro que el rey no podrá asistir á esa fiesta.

Acto luctuoso

5'35 t.

Telegrafian de Orihuela que se ha verificado el entierro de las víctimas del siniestro ocurrido en el domicilio del polvorista D. Carlos Ruiz.

El acto fúnebre ha resultado una verdadera manifestación de duelo, habiendo asistido á él gran número de gentes.

El individuo que sufrió un trastorno mental á causa del terror que le produjo el hallarse en medio del formidable incendio, se encuentra en grave estado, temiéndose que pierda la razón.

La mujer llamada Antonia, que dijimos resultó herida gravemente, se encuentra en tal estado, que se desconfía de salvar su vida.

Riña sangrienta

5'40 t.

En la Ronda de Toledo ha ocurrido un sangriento suceso.

Dos albañiles que estaban disputando con otros dos individuos, hermanos, vinieron de las palabras á las manos, resultando uno de éstos herido gravemente con tres puñaladas en el vientre.

Detenidos en un tranvía

5'45 t.

En un tranvía al pasar por la calle de Hortaleza, han sido detenidos tres hombres y una mujer de malos antecedentes, y que parece estaban reclamados por el juzgado.

Juez especial

5'50 t.

Telegrafian de Valladolid que se ha reunido la sala de gobierno de la Audiencia para nombrar un juez especial que entienda en el asunto referente al hallazgo de un cadáver en el pozo de una casa de la calle de San Blas, hecho que á su tiempo referimos ya.

Silvela y los periódicos

5'53 t.

En los círculos políticos y literarios y en las redacciones de los periódicos y salón de conferencias, está siendo hoy objeto de discusiones y polémicas la importancia, substancia y trascendencia del artículo publicado en el *Diario de la Coruña* por D. Francisco Silvela.

El *Correo* dice que el trabajo acredita á su autor como literato, pero que

le perjudica notablemente como político, y que además es inoportuno firmado por quien aspira á ocupar de nuevo la alta posición de jefe de Gobierno.

Cree que debe tenerse muy en cuenta lo que el Sr. Silvela dice para no dejarse ofuscar por anuncios y ofrecimientos de felicidades futuras otorgadas por el partido conservador.

Añade que el partido dirigido por hombre que firma el artículo citado, constituye una amenaza para la paz pública.

El *Español*, en cambio, echa las campanas á vuelo y cree que la opinión pública, es decir, la que actúa y se manifiesta, no la que no sale de su casa, no podrá por menos de aplaudir el trabajo y las tendencias del señor Silvela.

Dice que es empresa árdua, pero no imposible, el sacar de su retraimiento á las personas que por su valía pueden colaborar en la obra importante de formar opinión.

Bolsín

6 t.

En el corro se cotizó esta tarde:
Interior, 72'30
Fin próximo, 00'00
Francos, 36'95
Idem, 00'00.
Libras, 34'45
Empréstito nuevo, 93'50.

Tren de baños

6 t.

Valencia.—Esta mañana, á las once y media ha llegado un tren especial de baños que salió de Madrid ayer, á las tres de la tarde. Ha conducido muchos viajeros.

Riña sangrienta

6 t.

Valencia.—Esta madrugada en una taberna del vecino poblado de Mislatá han reñido dos sujetos llamados Manuel Hernández Teresa y Alfonso González, resultando ambos gravemente heridos.

Se ignoran los motivos que ocasionaron la reyerta.

Confirmación

6'5 t.

Se confirma oficialmente la noticia de que á bordo del «Giralda» han ocurrido dos casos de sarampión.

Por esta causa se ha pedido que vaya el «Urania» para conducir á la princesa á San Sebastián.

Rumor no confirmado

6'10 t.

En Gobernación insisten en afirmar que nada hay acordado acerca de la dimisión del gobernador de Sevilla de que tanto viene hablándose en estos días.

Noticia desmentida

10'40 n.

En el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se desmiente que trate de publicarse un reglamento para la aplicación de la inspección de la enseñanza.

Las dudas que ocurran se resolverán mediante reales órdenes.

Reforma.—Sagasta

10'57 n.

El Sr. Moret se ocupa en reorganizar el cuerpo de Correos, á cuyo efecto reducirá las secciones.

A consecuencia de haberse presentado un divieso el Sr. Sagasta se ve obligado á guardar reposo. Se encuentra bastante molesto no obstante ser aquel de poca importancia.

De regreso

10'57 n.

La princesa de Asturias regresará mañana á San Sebastián.

Extranjero

Ministro anticlerical

Paris.—Dicen de Marsella que en un banquete celebrado en aquella capital, el ministro de Marina M. Peltan, ha declarado, después de elogiar la política del Gobierno en lo concerniente á las congregaciones, que es enemigo del clericalismo y que no se debe olvidar que los revolucionarios franceses fueron los que arrojaron de Francia al fantasma religioso y dieron libertad al mundo.

Los huelguistas en Austria
Paris.—En un telegrama de Lemberg se dice que en varios distritos de

Galitzia los huelguistas agrarios se han opuesto tenazmente á que trabajasen los obreros extranjeros.

Aquellos consiguieron su objeto, y continúan excitando á sus compañeros á amotinarse, por lo que han sido detenidos muchos de ellos.

La cuestión religiosa

Paris.—En Saint-Chaumont se ha verificado un mitin de protesta contra el cierre de los establecimientos sostenidos por las congregaciones.

En el Círculo Católico celebraron también una reunión de protesta unas dos mil personas.

Los socialistas, en cambio, hicieron una contramanifestación, entablándose una lucha de la que resultaron varios heridos y contusos.

La policía intervino haciendo algunas detenciones.

—En la plaza Maubert, de esta capital, se ha verificado una manifestación anticlerical.

Los manifestantes dieron vivas á la República, al protestantismo y á los judíos.

Luego apedrearón los establecimientos de las congregaciones sin que pudiera evitarlo la policía.

En honor de la reina Amelia

Paris.—En el banquete que han celebrado en Nantes los miembros del Congreso de salvamento de naufragos el presidente pronunció un discurso ensalzando á Portugal, y muy particularmente á la reina Amelia, por el acto heroico que realizó salvando á un naufrago.

El delegado de Portugal dió las gracias al presidente por las frases dedicadas á la reina.

El delegado de España pronunció también un discurso elocuentísimo.

De Londres

Paris.—Comunican de aquella capital que Inglaterra enviará en breve una misión á Abisinia para dar las gracias al emperador Menelik por haber delegado como representante suyo al Ras Makonnen en la ceremonia de la coronación del rey Eduardo, y para solucionar el conflicto pendiente entre Inglaterra y el Sudán.

Bolsa de París, Apertura

Paris.—3 por 100, 100'40.
Exterior español, 80'90.
Norte España, 181.
Zaragoza, 278.

Bolsa de París, Cierre

Paris.—3 por 100, 100'47.
Exterior español, 80'78.
Norte España, 181.
Zaragoza, 279.
Francos, 36'86.
Libras, 34'92.

Viajes reales

Munich.—La reina y la infanta María Teresa, acompañadas de la infanta Paz y de sus hijos, ha salido para Viena.

Kiel.—El emperador Guillermo á bordo del yate ha marchado en dirección á Reval.

Incendio

Rumania.—Acaba de recibirse la noticia de haberse incendiado treinta y ocho pozos de petróleo.

Son numerosos los heridos que ha causado esta catástrofe.

MENCHETA.

Gabinete de enfermedades de los ojos

DE

Eduardo Tello

MÉDICO OCULISTA

Exinterno, por oposición, de la Facultad de Medicina.—Ayudante del oculista Dr. Ríos

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 4 á 6.

Gratis á los pobres

Conde de Rius, 11, principal

Negocio lucrativo

VENTA de varias participaciones de la *Sociedad Tarraconense "Pedrol y Compañía"*, domiciliada en esta ciudad y dedicada á la extracción de letrinas por el sistema inodoro.

Razón, en la Administración de este diario.

D. ANTONIO VIRGILI Y OLIVA

Abogado, ha trasladado su despacho á la calle de Augusto, n.º 26, piso primero.

JOSÉ EGEA

Profesor callista con Real título
Rambla de San Carlos, 63-1.º
TARRAGONA
Recibe de 10 á 12 y de 3 á 5.

CLINICA DENTAL

D. Fulgencio Agustí Aléu

PROFESOR DENTISTA
Unión, número 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones. Sin dolor.
Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.
Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos.

Traslado El Notario D. Trinidad de Martorell y de Verdura ha trasladado su habitación y despacho á la calle de Apodaca, 25—1.º—1.ª—Teléfono número 95.

ARRIENDO

Se desea tomar en arriendo una pieza de tierra con casita, cerca de esta ciudad.
Informarán en la imprenta de este diario.

FERROCARRILES

LINEA DIRECTOS

Trenes ascendentes.
Salidas de Barcelona
6'01—9'47—12'35—14'26—19'26.
Llegadas á Reus
11'30—13'05—17'32—19'11—21'38.
Trenes descendentes.
Salidas de Mora
5'41—6'03—7'51—12'21—18'59.
Llegadas á Reus
6'59—8'11—11'27—14'06—22'15.
Salidas de Reus para Barcelona
4'53—7'05—8'41—12'07—14'14—19'14.
Salidas de Reus por la parte de Zaragoza
5'32—13'35—15'36—19'57—21'44.

Imp. de LA CRUZ.—Méndez Núñez, 5

GRAN LIQUIDACION

POR CESACIÓN EN EL COMERCIO

Mayor, 1--Tienda del Sol.--Mayor, 1

Gran liquidación de todas las existencias á precios baratísimos

LIQUIDACION VERDAD

NO DEJAR DE VISITARLA

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Nuevo Establecimiento Baleario

de Vallfogona de Riucorp (Prov.ª Tarragona)

Temporada oficial desde 1.º junio hasta 30 septiembre

Según dictamen facultativo, las aguas de este establecimiento han sido clasificadas de *Clorurado sulfatado-sódico-cálcico-magnésico* variedad *bromuro yodurados*, y del análisis recientemente practicado por el **Doctor don José Casares**, decano de la Facultad de Farmacia de Barcelona, se desprende:

Manantial grande		Manantial pequeño	
Temperatura...	14°	14°	
Densidad...	1.00665	1.00903	
Residuo fijo á 160°	7.6740 grs. litro	11.907 grs. litro	
Gases en 1 litro de agua			
Acido carbónico...	25.34 c. c.	13.48 c. c.	
Nitrógeno...	10.60 c. c.	12.94 c. c.	
Acido sulfúrico...	indicios	indicios	
Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua			
Sulfato sódico...	0.35340 grs.	1.76126 grs.	
Sulfato cálcico...	0.17755 »	1.71714 »	
Sulfato magnésico...	3.98688 grs.	0.94580 grs.	
Cloruro sódico...	0.63133 »	7.01071 »	
Bromuro sódico...	0.00014 »	0.00066 »	
Yoduro sódico...	indicios »	0.00013 »	
Bicarbonato cálcico...	0.18733 »	0.28714 »	
Bicarbonato estróncico...	0.02830 »	0.01506 »	
Bicarbonato ferroso...	0.00078 »	0.00147 »	
Silicato sódico...	0.05784 »	0.05571 »	
Silice libre...	0.01523 »	0.02543 »	
Fosfato aluminico...	0.00250 »	0.00181 »	
Potasio...	pequeña cantidad	pequeña cantidad	
Litio...	»	»	
Sulfuros alcalinos...	»	»	

La experiencia, de común acuerdo con los conocimientos científicos, demuestra los maravillosos resultados que se pueden obtener con el uso oportuno de estas aguas en las afecciones escrofulosas, sifilíticas, terciarias y reumáticas, tanto de la piel como las vícerales dependientes de aquellos estados morbosos.

Este Baleario consta de cinco cuerpos de edificio, dos salas de baños con bañeras de granito y porcelana, sala de pulverización, sala de duchas, salón de recreo, de billar, restaurant y comedor de segunda, 99 habitaciones desde una cama á tres en cada habitación con balcón ó ventana, jardines, iglesia y tres chalets.—El viaje puede efectuarse por Montblanch y por Tàrraga (Lérida).—Los señores bañistas encontrarán coches en las mencionadas estaciones para ir al baleario, á la llegada de los trenes.

Nota.—La correspondencia, sea cual fuere, debe dirigirse por Montblanch.

DROGUERÍA Y COMESTIBLES

EUGENIO VIRGILI

Tarragona, 9, Bajada Pescadería, 9, Tarragona

Esta casa tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, gran surtido en el ramo de drogas, productos químicos, perfumería y objetos fotográficos.

Especialidad en comestibles finos del país y extranjeros.

CAFÉS TOSTADOS AL DIA

legítimos de Moka, Puerto Rico y caracolillo

Depósito de carburo de calcio de superior calidad

Azufre florestella y sulfato de cobre inglés, garantidos
Todo á precios sumamente reducidos

¡Ojo, conservadores... no políticos!

¿Queréis conservar vuestro calzado de color y charol?

Usad la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**

¿Queréis conservar su brillantez siempre permanente?

Acudid á la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**

¿Queréis conservar el calzado nuevo y elegante?

Comprad la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**

Es por demás clase garantida por no cortar la piel del calzado.

Pidase en todas las principales droguerías y tiendas de calzado.

La reina del tocador

Para lavar y suavizar el cabello.—Aroma fino y duradero.—A 4 pesetas litro.

Agua florida Cardona, para hermoear y refrescar el cutis.

Centro de especialidades fotográficas, últimas novedades de aparatos y demás accesorios.

Se dan instrucciones y laboratorio á disposición de los clientes.

Depósito para la provincia de las inmejorables placas extra-rápidas Westerp We hner.

¡GRAN NOVEDAD!

Completo surtido de papel *Glacier* imitación á cristales de colores.

Tarragona.—Apodaca, 27, y Plaza Olózaga, 9.—Tarragona

FUMADORES
Las personas de gusto prefieren á todos los demás el papel de hilo purpurina
EL INEGRITO
fabricado con pasta superior y sin mezcla de color azul para blanquearlo.
Deja al tabaco todo su aroma y no daña el pecho ni irrita la garganta
PEDIDO EN TODOS LOS ESTANCOS
Depósito único en España.
EDUARDO GAVARRO.—Santa Ana, 17, Reus

ANÍS San Gerónimo

Especialidad de la casa

DESTILERIA San Gerónimo

de Francisco Forrellat * Castellvell y Vilar (Prov. de Barcelona)

EL ANÍS SAN GERÓNIMO está elaborado con alcoholes vínicos esmeradamente refinados y combinado con hierbas aromático-medicinales de la histórica montaña de Montserrat, constituyendo un licor que á la par de poseer un sabor exquisito, es altamente higiénico, tónico y digestivo. Los estómagos más delicados lo reciben sin daño alguno.

Gran diploma y Medalla de oro por la Academia parisién

Representante en España: D. Valentín Vallhonrat

TARRAGONA

Lecithina de huevo
Agua de azahar triple
Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de MANUEL FONT
Rambla S. Juan, 57.—Teléfono 48

Droguería y Ultramarinos

JAIME SANS

Tarragona * Plaza de la Fuente, 32, y Bajada de Misericordia, 2 * Tarragona

Completo surtido de productos químico-farmacéuticos, para abonos, industria y fotografía, azufres y sulfatos á precios económicos.

Perfumería de las más acreditadas fábricas, tanto nacionales como extranjeras. Comestibles de todas clases, pastas para sopa, exquisito y variado surtido en galletas y embutidos de inmejorable calidad.

Conservas de todas clases, tanto de pescados como de hortalizas.

Vinos, champagne y licores de todas clases y marcas.

Especialidad en el tostado de cafés, almendras y avellanas

Esmero y prontitud en los pedidos.—Precios limitados

TIENDA DE PAPELES PINTADOS

FRANCISCO DE A. CARBONELL

REUS.—Cementerio Viejo, núm 8.—REUS

Surtido de papeles pintados de todas clases, precios y condiciones.

Cristales, transparentes, marcos dorados.

Se encarga del empapelamiento de habitaciones en todas las localidades de esta comarca.—Confección de cielo-rasos.

Gran novedad en papeles procedentes de las fábricas más acreditadas, nacionales y extranjeras.

Reus.—Cementerio Viejo, 8.—Reus

GRAN ESTABLECIMIENTO

de sastrería, camisería y corbatería

de VICENTE BRELL

Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan, 57, Tarragona

Géneros alta novedad para trajes de caballero y vestidos y abrigos para señora.

Surtido completo de ropa interior de todas clases y precios.

Corbatas según los últimos modelos.

ELEGANCIA Y ECONOMÍA

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE TARRAGONA Y SU COMARCA

INDEPENDIENTE DE TODO PARTIDO POLÍTICO

RELIGIÓN, CIENCIA, LITERATURA

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

Corresponsales en las principales poblaciones de Cataluña

Suscripción: Tarragona, trimestre..... 4 pesetas
Resto de España, id..... 4.50 "